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Des activités plus diversifiées
PRO NATURA. Samedi, Pro Natura Fribourg 
a convié ses membres et le public à son 
assemblée générale annuelle. Ursula 
Schneider Schüttel, présidente de Pro 
Natura Suisse, Nadia Savary-Moser, prési-
dente du Grand Conseil et Didier Castella, 
président du Conseil d’Etat fribourgeois 
ont pris la parole en ouverture.

«La rétrospective de l’année 2022 a 
permis de mettre en évidence le travail 
juridique et politique de l’association, 

avec la rédaction du manifeste de l’Eco-
forum pour la législature 2022-2026 ou 
notre prise de position concernant la 
Stratégie cantonale biodiversité», indique 
le communiqué de l’association. Diffé-
rents projets, qui démontrent une volon-
té de diversifier de plus en plus les acti-
vités, ont aussi été présentés. «Comme le 
projet pilote d’ambassadeurs nature dans 
la réserve naturelle du Vanil-Noir, le pro-
gramme pédagogique Nature à la carte 

pour les classes d’école ou encore l’action 
de protection concrète de la forêt, via 
notre objectif de créer 60 hectares de 
réserves forestières.»

Après la partie formelle, les partici-
pants ont eu l’occasion de suivre une 
visite guidée d’une heure le long de  
la Sarine en Basse-Ville de Fribourg. En 
français et en allemand, le thème des 
structures favorables à la biodiversité a 
été développé. XS

Un nouveau projet  
pour Cœur du Niger
L’association glânoise pourrait participer à la 
construction d’un deuxième centre d’accueil.

ENFANCE. Les membres, par-
rains, sponsors et donateurs 
de l’association Au cœur du 
Niger se sont réunis en fin de 
semaine dernière à Romont 
pour l’assemblée générale. 
L’occasion pour sa fondatrice 
et directrice Isabelle Mache-
ret de présenter ses actions 
en Afrique en faveur des or-
phelins, des albinos et des 
mères célibataires de la ville 
de Zinder. 

Au total, 328 enfants, âgés 
de 3 à 20 ans, bénéficient du 
centre d’accueil et de forma-
tion construit en 2013 et du 
complexe scolaire en 2018. 
«Chaque année, nous comp-
tons une vingtaine d’enfants 
en plus», énumère-t-elle. 

Le site est donc bien occu-
pé. Il bénéficiera d’ailleurs 
bientôt de nouvelles chaises, 
de pupitres et de tables. Le 
Cycle d’orientation de la 
Glâne change son matériel et 
il nous a fait un don. Je suis 
très heureuse, car notre équi-
pement, provenant de plu-
sieurs écoles primaires glâ-
noises, datait de 2011.»

Isabelle Macheret fait des 
émules au Niger. En effet, le 

président Mohamed Bazoum 
a visité les installations et sou-
haite qu’un autre centre d’un 
style identique se construise 
ailleurs. A Maradi, au sud-est 
du pays. «Là-bas, le besoin est 
très important. L’idée est que 
j’accompagne les autorités 
pour ce nouveau projet. Elles 
devraient apporter les liquidi-
tés et s’occuper de la construc-
tion du bâtiment. J’espère que 
tout sera prêt l’année pro-
chaine ou en 2025.

A Romont, les personnes 
présentes ont également pris 
connaissance des comptes. 
«Les rentrées financières 
sont à nouveau stables. Les 
parrainages et les dons sont 
toujours d’actualité. De plus, 
nous pouvons à nouveau fré-
quenter les marchés.» Le bud-
get 2023 a enregistré une 
hausse de 25 000 francs, pour 
un total de 175 000 francs. 
«Cette augmentation s’ex-
plique par l’inflation du prix 
du matériel, un nombre d’en-
fants toujours plus important 
et le transport du matériel 
scolaire que nous allons bien-
tôt recevoir.»  

 VALENTIN CASTELLA

Deux médaillés 
au Châtelard
Le chœur mixte du Châtelard était à la fête 
le dimanche 23 avril. En effet, deux chan-
teurs de la société ont été récompensés 
d’une médaille Bene Merenti. Il s’agit de 
Mireille Oberson et de Jean-Louis Roch. 
Issue d’une famille de chanteurs, Mireille 
Oberson a rejoint le chœur en 1982. Elle y 
chante aujourd’hui encore avec ses parents, 
également médaillés. C’est en 1983 que  
la basse Jean-Louis Roch a commencé à 
chanter. VAC
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En bref
CCIF

Semaine des entrepreneurs 
du 8 au 12 mai
Après trois ans de pause, la Chambre 
de commerce et d’industrie du canton 
de Fribourg (CCIF) relance sa Friweek 
ou semaine des entrepreneurs. Du 
8 au 12 mai, cinq conférences et une 
sortie e-bike sont proposées sur le 
thème du succès. Les organisateurs 
promettent «des intervenants de 
renom», comme l’écrivain Nicolas 
Feuz, l’humoriste fribourgeois Lord 
Betterave ou le directeur de l’Interpro-
fession du Gruyère Philippe Bardet. 
«Cette 7e édition de la Friweek met à 
l’honneur cette thématique sous 
toutes ses formes: succès individuel ou 
en équipe, succès sportif ou en entre-
prise, réussite personnelle ou profes-
sionnelle…» L’événement est ouvert à 
tous, mais sur inscription uniquement. 
Informations sur www.ccif.ch/reseau-
tage/friweek.

Soutien au futur Centre 
suisse des poissons
PÊCHE. Réunis en assemblée, samedi 
matin à Vuisternens-devant-Romont, 
les délégués de la Fédération fribour-
geoise des sociétés de pêche ont accep-
té de donner un coup de pouce supplé-
mentaire en faveur du futur Centre 
suisse des poissons. Ce dernier est 
projeté au bord du Moossee, près de 
Berne. Il se présente comme un centre 
de compétences national, mais égale-
ment comme un espace de découvertes 
pour le public.

Pour créer la fondation chargée du 
projet, les fédérations cantonales ont 
été sollicitées. «Un système de prorata 
a été établi en fonction de la grandeur 
des différentes fédérations, explique le 
président des pêcheurs fribourgeois 
Bernard Jaquet. En ce qui nous concerne, 
nous avions accepté de verser une part 

de 4000 francs en tant que membre fon-
dateur.» Toutefois, le projet a toujours 
besoin de soutien financier. «A l’interne 
de notre fédération, la société de pêche 
d’Aergeratal a proposé qu’une aide de 
6000 francs soit encore fournie», détaille 
le président.

Et ce dernier d’argumenter: «Certains 
animaux sont facilement observables, 
ce n’est pas le cas des poissons. De ce 
fait, le public n’est pas toujours aussi 
sensible à leur existence et à leurs condi-
tions de vie. Un tel centre permettra 
d’améliorer la situation.»  Au chapitre de 
la relation entre poissons et pêcheurs, 
signalons encore le concept «Les pê-
cheurs aménagent l’habitat»,  qui fera 
l’objet d’un atelier à l’intention des 
membres des sociétés fribourgeoises le 
7 octobre prochain. YG

Changement  
à la tête de RadioFr.
MÉDIAS. Markus Baumer repren-
dra la direction générale de 
RadioFr. dès le 1er novembre. L’ac-
tuel directeur financier et admi-
nistratif de la station fribour-
geoise succédera à Thierry 
Savary, qui a «choisi de réduire 
ses activités et ramener son temps 
de travail à 50%», précise un com-
muniqué de l’entreprise. Markus 
Baumer assume déjà depuis le 
1er janvier dernier la direction gé-
nérale de Mediapub SA, la régie 
publicitaire de la station canto-
nale. Quant à Thierry Savary, il 
restera membre du directoire.

RadioFr. a bouclé ses comptes 
2022 à l’équilibre, malgré un exer-
cice «profondément marqué par 
les conséquences liées au Covid, 

l’absence de soutien de la part des 
pouvoirs publics cantonaux et la 
crise européenne», ajoute le com-
muniqué. Une situation qui a 
contraint le conseil d’administra-
tion de RadioFr. à prendre des 
mesures drastiques. «Nous avons 
dû supprimer un poste à l’anima-
tion et deux autres n’ont pas été 
repourvus. Par ailleurs, nous 
avons demandé à des collabora-
teurs de baisser leur temps de 
travail», explique Thierry Savary.

RadioFr. est au bénéfice d’une 
concession de diffusion jusqu’au 
31 décembre 2024. La station a fait 
acte de candidature pour l’octroi 
d’une nouvelle concession dès le 
1er janvier 2025, valable pour une 
durée de dix ans. PH

Egalité et meilleurs salaires réclamés dans les rues

MANIFESTATION. «On est là même si Castella ne veut pas!»; «De l’argent il y en a dans les caisses de 
l’Etat.» Environ 300 personnes ont manifesté lundi en fin de journée dans les rues de Fribourg à l’occasion 
de la fête du 1er Mai. Les organisations, syndicats et associations ont accueilli les manifestants dès 17 h de-
vant l’Hôtel de Ville. Ceci pour mettre en avant trois thématiques: la revalorisation salariale des professions 
de la santé, l’appel à la Grève féministe du 14 juin et l’obtention d’un salaire minimal. «Le personnel de la 

santé qui a tellement été applaudi durant la pandémie vit une véritable discrimination salariale», a déclaré 
Gaétan Zurkinden, secrétaire régional SSP. Le cortège s’est ensuite déplacé jusqu’à la gare. «Nous sommes 
très contents de la manifestation, en particulier de la bonne participation des personnes travaillant dans le 
secteur de la santé, a déclaré Ernesto Suarez, président du comité du 1er Mai et responsable région à Syna. 
Nous avons aussi pris la résolution de revaloriser les salaires du second œuvre.» EF
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